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重点问题及答复  

1、玻纤的下游有哪些，今年以来需求恢复情况怎样？ 

回复：玻璃纤维的具体应用领域主要集中在建筑建材、电子电气、交通运输、

管罐、工业应用以及新能源环保。今年一季度处于传统淡季，3-5月份需求出现

了一定程度改善，主要是由于风电领域的开工复苏带动风电纱销量提升，需求整

体展望比较好。其他应用领域也有不同程度的恢复，行业现在仍处于去库存阶段。 

 

2、贵公司淮安工厂开工了吗？淮安选址原因是什么？ 

回复：淮安公司零碳智能制造基地年产 40万吨高性能玻璃纤维生产线项目

一期工程已于今年 2月份开工，预计将于明年上半年建成投产。选址淮安建厂的

原因包括：①生产要素成本优势相对明显；②长三角地区尤其是江苏地区对玻纤

的消费量较大，在江苏建厂，可以更贴近消费市场，运输成本低，且出口便利；

③配套建设风电项目，打造零碳工厂。 

 

3、公司怎样看待碳纤维替代？ 

回复：玻璃纤维和碳纤维都属于高性能材料，碳纤维在强度和轻量化方面和

玻纤相比有较为明显的优势，但在材料的性价比及绝缘性能方面也有明显的劣势。

目前碳纤维的全球产能规模不大，生产成本很高，需求有限，受其生产的原料和

工艺限制，碳纤维在可以预见的未来，实现与玻纤行业同等的大规模生产和成本

持续降低的可能性不大。反观最近几年玻璃纤维的性能、性价比不断提升，目前

仍是大兆瓦低成本叶片推广的核心关键材料。 

 

4、其他公司也在建设玻纤新产线，贵公司怎么看待新的进入者呢？ 

回复：公司也关注到行业内个别新进入者有新生产线的投资和点火。玻璃纤

维行业是技术壁垒和门槛很高的行业，具有集中度高的竞争格局，产品质量控制

和稳定性需要高度专业化的管控体系。新进入企业很难通过技术收购获取玻纤生

产的核心技术，并且高端市场和客户的认可需要一个漫长的过程，海外玻纤企业

已有几十年发展历史，公司凭借不断增强自主创新能力及加大技术研发投入，玻

璃纤维的生产工艺、技术水平迅速提高，在大型池窑建设、大漏板加工、纯氧燃

烧、浸润剂和玻璃配方等核心技术领域处于行业领先地位，公司认为新进入者对

行业格局不会产生大的影响。 

 

5、在中特估的大背景下，贵公司的股价好像没有体现出来，贵公司如何提

升股价呢？ 

回复：目前宏观经济面临下行压力，A股市场大幅波动。随着高端产品应用

的不断拓宽，公司将积极推动更多新兴的、富有增长潜力的市场需求释放，同时

也让更多的投资者充分发掘玻纤的成长属性。 

 


